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2018 年浙江省事业单位联考《综合应用能力》密卷(一）

注意：

1、本卷为全主观题，请用黑色字迹的钢笔或签字笔在答题纸上作答，直接在试卷上作答无

效。

2、请在试卷、答题纸上严格按要求填写姓名、填涂准考证号。

3、本卷总分 100 分，考试时间为 150 分钟。

4、特别提醒，请在答题纸规定的区域内作答，超出答题区域作答无效。

一、案例分析题（根据所给案例，回答后面的问题。40 分）

案例一

“生态绿化是海绵城市的重要内容之一，为落实海绵城市建设理念，温岭东部新区从城

市总体规划入手，首先规划‘绿色基础设施’，再进行城市总体规划的研究和城市设计，力

求以‘反向规划’确定城市格局，寻找‘生态城市’建设途径。”温岭市委常委、东部产业

集聚区党工委书记蒋招华说。

绿色是温岭东部新区的底色。新区非常重视生态绿化，并遵循规划先行的原则，按照“成

片、生态、低成本”的开发理念，寻找“生态城市”的建设途径。在新区转一圈，放眼望去，

路边景观带一片郁郁葱葱，满目的植物瞬间让人的心情变得轻松起来。朱沛明说，绿化时选

用的是易管护的苗木，同时还因地制宜，如对河边的芦苇等进行保留，既美观又符合生态绿

化的理念。

设计、造预算、招标……温岭东部新区对于绿化有着非常严格的要求。为了做好绿化工

作，新区特意设立了生态保护局，有 10 名员工专门负责新区的绿化工作，全程监管确保造

绿质量。朱沛明就是其中之一，这位从农科员做起的老农林干部从十多年前来到温岭东部新

区，就一直负责管理新区的生态绿化工作。他说，他熟悉这里的每一个角落，了解这里的每

一块土壤。每天的忙碌，每天的打交道，朱沛明的心里有一本账：香樟，种植了 29886 棵；

银杏，284 棵；榉树，4605 棵……每天他还将这些数进行更新，并做成了一张巨大的表格，

“只要拿着我的表格一看，新区绿化有多少‘家底’，一目了然。”

为做好新区的生态绿化工作，生态保护局和新区经济发展局、建设局等多个部门合作，

共同推进园林绿化建设，改善生态环境。

林木种苗是绿化的物质基础，苗圃是林木种苗的培育基地。对于新区的植物，朱沛明如
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数家珍。在他的带领下，记者来到温岭东部新区一个苗圃基地，里面种植着大片的弗栎树，

长势喜人。

“刚买过来时才几十厘米长，养护了三年后现在都有成人这么高了。”朱沛明说，种植

时选用了垄种，就跟农民种番薯一样，一行行垄起来。为何采用垄种方法？据了解，东部新

区的土质属于盐碱地，大部分对土质要求高的植物在此都无法存活。

为了攻克这个技术难题，提高新区绿化质量，改善生态环境。2012 年，新区与中国林

业科学研究院亚热带林业研究所达成东部新区绿化技术合作协议，针对绿化苗木基地建设、

防护林建设和园林绿化建设和关键技术难题开展合作。同年，470 亩盐碱地苗木试植基地就

采取了垄种的方式，加快脱盐淡化。

朱沛明说，像这样自建的苗圃基地在温岭东部新区还有 2 个。他们先在基地里种植了各

种树木，从中选育了一批适应沿海滩涂盐碱地种植的苗木，种植到沿海防护林、景园绿化带、

湿地公园等工程中去。

在东海塘防护林不远处，就是温岭东部新区龙门湖生态湿地，这是苗圃基地里苗木最为

重要的去处之一，也将是东部新区里的一张新名片。2014 年，龙门湖湿地入选浙江省首批

重要湿地名录。龙门湖湿地规划面积 784 公顷，其中绿化面积 260 公顷，湖面水体面积 205.1

公顷，道路广场 1.3 公顷，是咸水与淡水环境过渡的区域，融合了多种多样的湿地元素。

在设计方案中，“生态”被放在重要位置。按照规划，将形成“一廊六区”的结构，打

造成有文化、有“灵魂”的湿地公园。所谓的“一廊”，就是栖息地生态保护廊道；“六区”

分别是：都市生态农田区、湿地趣味科普区、湖湾时尚休闲区、滨海花园游览区、沙滩渔港

体验区和湖滨生态度假区。目前，前期已经开展生态保护与植被修复工作，恢复周边植被

100 亩，种植苗木五万多棵，湖内有 30 多种水生植物，冬天栖息着 40 余种野生水鸟。

在浙江金鸿食品机械有限公司的厂区，记者一眼就看到了清澈的人工湖，喷泉、游鱼、

水草、细石，形成了一幅和谐的生态景观。2013 年 6 月，温岭东部新区率先在浙江金鸿食

品机械有限公司和浙江联合齿轮有限公司两家企业，试点以“雨水花园”为标志的雨水生态

化利用系统。

在温岭东部新区，每家入区企业都建有生态排水系统。温岭东部新区以政策为杠杆，对

建设生态化排水系统的企业加以支持和奖励。按照规定，企业建设低影响开发雨水系统的室

外工程，设计费由政府补贴。按“海绵城市”建设的厂区，每亩奖励 5000 元。目前，温岭

东部新区已经有 18 家企业建成雨水生态化利用系统，在建企业 22 家。

问题：概括温岭在生态绿化建设方面所采取的措施。（20 分）
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要求：全面，准确，条理清楚，不超过 300 字。

案例二

材料 1：

近日，A市警方交警部门和外卖送餐企业联合推出外卖交通文明 APP，外卖骑手在 3 个

月内因交通违法被扣满 12 分，就要重新学习和考核交规，如扣分达到 36 分，则外卖企业要

将骑手调离送餐岗位或予以辞退。

9月份，有媒体报道称，A市公安局交警总队公布的 2017 年上半年的统计数据显示，A

市外卖配送行业发生的道路交通事故 76 起，平均每 2.5 天就有 1名外卖骑手伤亡……为此，

A市交警总队约谈饿了么、美团等 8 家外卖送餐企业，要求其加强对外卖送餐骑手的交通安

全教育和管理。

现在，在许多大中城市的中心城区，外卖送餐骑手几乎抬眼可见，分分钟有穿着各式外

卖送餐平台企业标识服装的骑手飞驰而过，以午、晚餐时尤其多。通过上述及其他媒体报道

可知，外卖送餐骑手频繁违规，除了交通安全意识不高甚或没有以外，更主要的还是外卖送

餐的行业规则所致。有媒体曾援引外卖送餐骑手的话，说明外卖送餐行当的存在，在相当程

度上就是以不计交通违法行为及其成本为前提的：在用餐高峰期，不到一个小时送六七单外

卖，“除非你是闪电侠，否则免不了超时”。而为了不超时，“捷径”就是交通违规。

有数据显示，现在外卖送餐的规模已达每周 4 亿单。这么大的送餐量，大部分集中在午、

晚餐时间，且晚餐外卖送餐时间又与城市交通的晚高峰重叠，外卖送餐骑手交通违规就极易

造成交通事故。媒体报道的实际案例也显示，外卖送餐企业往往没有为骑手投保，或者即使

投保，保额也根本不足以保证救治骑手交通事故伤害的需要。

材料 2：

7月 17 日，有媒体报道说，随着高温天气的到来，订餐外卖快送成了最忙碌的行当。“太

阳直晒的正午，马路上还在疾驰的电瓶车，十有八九都是送外卖的。”据报道，与往常相比，

炎热天气时的外卖订单量激增一倍，快送工收入也水涨船高，“进入 7月，月收入可以突破

万元”。

但是，与此相对应的是，订餐外卖快送工因交通违规违法造成的交通事故也同样增长。

在订餐外卖规模比较大的城市，因外卖快送工违反交通法规而造成的事故也无日不有，有的

甚至一天高达几十起、上百起。在交通繁华地段，尤其是在三餐时段，随时可见订餐外卖快

送工闯抢红灯、超速骑行或驾驶、毫无征兆地突然转弯等危险场景，为城市交通再添一抹乱
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象。

现时订餐外卖服务平台或快送企业，与快送工签订的用工合同中，并没有根据行业性质

而为快送工投保交通意外险或其他与交通事故有关的险种，有的甚至没有为快送工投保普通

医疗险，更有甚者，则是连正规正式的用工合同也没有。这种状况，导致快送工一旦出现交

通事故，尤其是出现需要其担负责任的交通事故，（或伤或亡）快送工的权益以及相关当事

方的权益就很难得到保障。

现时订餐外卖服务平台和快送企业，大都对其快送工交通违规违法睁一只眼闭一只眼，

有的甚至以不尽合理的送餐时间约束，来变相促成交通违规违法现象的发生。据上述报道，

订餐外卖服务平台和快送企业，大都为快送工规定了快送时间。该报道中所采访的快送工在

中午时段，“8份外卖，1 小时内都要送完，必须抓紧时间”。在此，无论是订餐外卖服务平

台和快送企业，还是快送工本人，在时间规划上，显然并没有将快送路段的交通状况考虑在

内。

城市交通管理部门及其相关管理部门，应该正视订餐外卖服务平台及快送这个新行当给

城市交通带来的新问题，及早及时介入解决，不能等到积重难返之时再行运动式的整治。

问题：结合材料，从政府部门的角度谈谈如何整治外卖骑手交通违法乱象。（20 分，不

超过 500 字）

二、校阅改错题（阅读材料，然后按要求作答。10 分）

问题：下列文字在行文逻辑，文字运用等方面存在一些错误或不当之处，如段落或语

句语序不当，语法错误，用词不当、错别字等，请指出其中的 8 处并予以改正。（10 分）要

求：指出及改正时，请使用段落序号和句子序号，不用抄写全句。

第一段：①3 月 16 日上午，十三届全国人大一次会议新闻中心，邀请教育部部长陈宝

生就“努力让每个孩子都能享有公平而有质量的教育”相关问题回答中外记者提问。②在谈

到“减负”问题时，陈宝生强调，要着力砍断“两根绳”：砍断教师和培训机构之间的教学

方面的纽带，不允许“超纲教学”；也要割断各类考试、考评、竞赛成绩和招生的联系。③

这不仅破坏了正常的教育秩序，也导致教育生态的恶化，教育焦虑漫延延至全社会。④这两

根绳子，其实近年来是学生负担越减越重的两个核心问题。⑤正是因为一方面各类竞赛考试

成为了很多优质学校的“入场券”，才导致培训机构以此为噱头，大搞超纲教育、竞赛教育；

自己赚得盆满钵满的同时，所以吸引了学校教师投奔而去，分一杯羹。

第二段：⑥教育部长提出要切断这两根绳子，表明国家层面对学生负担深重的原因把握
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得很准确。⑦事实上，我国教育部门对这两根绳子的问题，一直在治理，近年来，几乎每年

都发文严禁公办中小学教师有偿补课、到校外培训机构兼职等，但执行效果却很好。⑧此番，

陈部长表态，要“砍断”这两根绳——不是“治理”“纠正”，而是“砍断”——表明从国家

层面上，已经决心要从根源上杜绝这两个问题，也表明，未来的“减负”要触动核心问题，

利益问题。⑨前一根绳，是中小学在职教师和培训机构的利益输送问题；后一根绳是择校热

背景之下，义务教育学校在招生时与培训机构形成利益共同体的问题。

第三段：⑩要砍断这两根绳子，必须动真格，以刮骨疗毒的勇气，既要严格查处违规办

学行为，又要革除形成利益链的土壤。⑪刮骨疗毒一定会带来阵痛，比如一些投入了大量

精力、财力的反对，比如民办教育机构的竞赛选拔转入“地下”，比如培训机构变换“花样”、

改换术语、重操旧业。⑫但既然已经找准了根源，而应动真碰硬，砍断利益链。⑬很显然，

这次举刀不仅仅是针对学校、教师、培训机构，也是面临教育部门自身，这需要有壮士断腕

的勇气，也需要有挺过阵痛的定力，更需要不断适应现实的制度。

三、作文题（阅读以下材料，然后按后面的要求作答。50 分）

材料 1:近日，一些事件引起人们广泛关注：高铁“霸座”，一脚踩坏 6000 年丹霞地貌

却发某直播平台炫耀，在太白山国家级自然保护区“野泳”……

材料 2:康德曾说，世界上有两件东西能震撼人们的心灵：一件是我们心中崇高的道德

标准；另一件是我们头顶上灿烂的星空。

根据以上材料，自选角度，自拟题目，写一篇议论文，要求中心明确，内容充实， 论

证充分，有说服力。字数 1000 字左右。
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